



FÜR KINDER UND MENSCHEN IN NOT

Löwenkinder – eine Erfolgsgeschichte

Praktisch vor dem Nichts standen viele Ein-Elternfamilien aus dem Landkreis als sie vor ca. zwei Jahren in das „Löwenkinderprojekt“ der Sonja-Reischmann-Stiftung aufgenommen wurden – kein Einkommen, keine Ausbildung, Schulden, kein Geld für die Freizeitgestaltung der Kinder.

Eine Lebenssituation die es schwer macht, positiv in die Zukunft zu blicken. Unterstützt von dem Projekt „Löwenkinder“ der Sonja-Reischmann-Stiftung können 35 Ein-Elternfamilien ihr Leben eigenverantwortlich gestalten.



Die bestmögliche Schulbildung für das Kind, eine sinnvolle Freizeitgestaltung oder die Wiedereingliederung in das Arbeitsleben wurden durch die finanzielle Unterstützung und die fachliche Begleitung der Familienhelferin der Stiftung ermöglicht.

Ein paar kurze „löwenstarke“ Erfolgsgeschichten:

Durch unsere Beratung und Vermittlung konnte der Sohn der Familie D., der an einer ausgeprägten Sprachbehinderung leidet, in das Sprachheilzentrum wechseln. Dort wird er ganztägig unterrichtet.

Sonja Z., Kind aus einer Alkoholikerfamilie, konnte den Ausstieg aus dem belastenden familiären Milieu durch die Unterstützung der Sonja-Reischmann-Stiftung meistern. Heute besucht sie erfolgreich das berufliche Gymnasium.

Nach der Geburt ihres Kindes konnte Frau L. nicht mehr arbeiten gehen. Sie nahm keine staatliche Unterstützung in Anspruch, verschuldete sich immer mehr. Es kam zur Räumungsklage und Kontopfändung. Mit starkem Willen und viel Fleiß steht Frau L. mittlerweile wieder voll im Berufsleben. Stück für Stück arbeitet sie ihre Schulden ab. Durch die Unterstützung des Löwenkinderprojektes konnte sie in den schwierigen Zeiten die wichtigsten Grundbedürfnisse ihrer Tochter sichern.

Mai 2012

**Liebe Leserinnen und Leser,
Freunde und Interessierte,**

auch in diesem Jahr hat sich bei der Sonja-Reischmann-Stiftung viel Positives getan. So kann für 9 Löwenkind-Familien das Programm bis zum Sommer 2012 erfolgreich abgeschlossen werden. Fast alle haben einen riesen Schritt nach vorne geschafft und können zuversichtlich ohne unsere weitere Unterstützung in die Zukunft blicken. Wir freuen uns sehr, dass diese Hilfe nicht nur ankam, sondern auch nachhaltig wirkt.

Momentan ist es uns leider nicht möglich weitere Familien zu unterstützen. Wir hoffen deshalb auf Spenden, um das Projekt „Löwenkinder“ fortsetzen zu können.

Dennoch können wir auch 2012 mit Ihrer Unterstützung wieder wichtige Projekte unterstützen und verwirklichen.

Vielen Dank sagen wir Ihnen, die uns, in welcher Form auch immer, unterstützen.

Mit herzlichen Frühjahrsgrüßen

Sabine Reischmann



LÄCHELND KINDER SIND DAS SCHÖNSTE GESCHENK FÜR UNS ALLE

Pilotprojekt: Leseförderung durch Vorlesen

Die Pisastudie brachte erschreckende Ergebnisse hervor. Drei von vier Hauptschülern in deutschen Großstädten und Bundesländern mit vielen Zuwanderern sind kaum in der Lage zu lesen. Sie sind funktionale Analphabeten kurz vor Ende der Schulzeit. Dem will das Pilotprojekt „Leseförderung durch Vorlesen“ Abhilfe verschaffen. 2010 ging das Forschungsprojekt der Pädagogischen Hochschule Weingarten an den Start. Ziel des Projektes: Verbesserung der Lesefertigkeit und Lesemotivation von Hauptschülern der 8. Klasse, um den zentralen Anforderungen im spä-

teren Berufsleben gerecht zu werden. Durch die finanzielle Unterstützung der Sonja-Reischmann-Stiftung konnte das Projekt auf die Klassen 5–7 der Hauptschule ausgedehnt werden. Mittels 3–4 mal wöchentliches Vorlesen durch geschulte Lehrkräfte und die anschließende Vertiefung des Textes durch szenisches Spiel wurden signifikante Forschungsergebnisse erzielt. Die Arbeitsatmosphäre und die Konzentrationsfähigkeit in den Klassen wurden durch das Vorlesen deutlich gesteigert. Die Verbesserung des Textverständnisses und der Lesegeschwindigkeit führten zu mehr Sicherheit

beim Schreiben und somit insgesamt zu einer Verbesserung der Deutschnoten. Aufgrund der einschneidenden positiven Ergebnisse wurde das Projekt mittlerweile auf Grundschulen, Realschulen und Gymnasien ausgedehnt. Derzeit nehmen ca. 2500 Schüler teil.



Ein Jahr „Kreative Jugendwerkstatt Süd“

Im Frühling 2011 startete das Projekt „Kreative Jugendwerkstatt Süd“ u.a. mit der finanziellen Unterstützung der Sonja-Reischmann-Stiftung. Positive Begegnungsräume und sinnvolle Freizeitangebote sollten mit Hilfe des Projektes vor allem für benachteiligte Kinder und Jugendliche aus der Südstadt und der Schussensiedlung geschaffen werden. Dies ist

dem Sozialarbeiter Herrn Ondrejcik bisher sehr gut gelungen. Bei gutem Wetter tummeln sich mittlerweile oft weit mehr als 30 Kinder auf der Fischerwiese. Mit viel Spaß und Begeisterung nehmen die Kinder die angebotenen Aktionen und Bewegungsspiele an. Fußball liegt natürlich voll im Trend und ist daher fester Bestandteil des Angebotes. Eine im Frühling durchgeführte Grillaktion lockte über 100 Menschen auf die Fischerwiese – von Vorschulkindern über Jugendliche der Mittel- und Oberstufe bis hin zu Eltern. Für das Jahr 2012 ist eine Verfestigung der Angebote, sowie ein weiterer Beziehungsaufbau zu den Kindern- und Jugendlichen geplant.



Unsere geförderten Projekte für 2012 im Überblick

- Einzelschicksale
- Kreative Werkstatt Süd
- Projekt Löwenkinder
- Mutter-Kind-Wohnung
- Lernberatung für Familien
- Ferienprogramm MIKI
- Pilotprojekt: Leseförderung durch Vorlesen
- Weihnachtsaktion „Schuhgutscheine“

Mehr dazu finden sie auf unserer Internetseite:
www.sonja-reischmann-stiftung.de